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INTERÉS ELECTORAL 
 
INMINENTE Y URGENTE UNA REFORMA ELECTORAL EN EL PAÍS: LEGISLADORA FEDERAL 
Por Nancy Burgos 
La reforma en materia electoral es inminente y urgente, sentenció la legisladora federal por Querétaro de Morena, 
Beatriz Robles, quien remarcó que estas reformas obedecen a que el INE y otros órganos no han desempeñado un 
trabajo limpio y que han sido parciales en su actuación, contrario a la esencia de autonomía e imparcialidad, por lo 
que sentenció es una reforma necesaria para la democracia del país. Remarcó que aún cuando se tenga una 
constante de pretender descalificar al gobierno de la 4T, y de atribuirle intenciones de limitar la democracia o 
debilitar a los órganos autónomos, la ciudadanía conoce el trabajo de estos órganos y el objetivo de esta reforma 
será el dotarlos de total autonomía y participación ciudadana. “La ciudadanía es inteligente, y sabemos 
perfectamente que el INE no está haciendo un buen trabajo, que el INE está siendo parcial, eso todo mundo lo sabe, 
el 80 por ciento de la gente se da cuenta, la gente sabe que el INE ha dejado mucho que desear. La gente sabe lo que 
está haciendo el INE y se tiene que hacer reformas a como dé lugar” destacó. A días de concluir el período de 
quienes conforman la actual Cámara de Diputados Federal, destacó que debe ser uno de los temas prioritarios de 
quienes empezarán labores en septiembre, y aunque es distinto el porcentaje de legisladores de Morena manifestó 
que existe la certeza de que estas reformas serán aprobadas, ya que la sociedad estará atenta de quienes votarán a 
favor y en contra y habrá fuerzas políticas que coincidirá en esta necesidad. “Por el bien de todas las mexicanas y 
mexicanos tenemos que hacer esas reformas, y también debería haber para ellos revocación de mandato, y si no 
están cumpliendo con lo que se comprometieron, a ser un árbitro imparcial, que vigile que todo se cumpla, que se 
gasten los candidatos lo permitido por ley, que no reciban recursos de procedencia ilícita, y si todo eso no lo van a 
hacer por ser parciales y estar pegados a algún interés personal o de grupos pues por el bien de México se 
requieren cambios a este instituto y a todos los órganos autónomos” detalló. Esto luego del llamado emitido por el 
diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de los diputados de Morena, para urgir a la elaboración 
de la reforma político-electoral y que esta quede lista en el primer año de la nueva legislatura federal. Recordó que 
como partido observaron diversas irregularidades del órgano electoral durante el proceso electoral al haber 
limitado las candidaturas, así como una postura del presidente Lorenzo Córdova de lado del “conservadurismo”, y 
las omisiones o deficiencias realizadas en el desarrollo de la consulta popular, aunado a las controversias del 
Tribunal Electoral indicó son una pauta para pensar en estas reformas de gran calado. (ADN) 
 
LEGISLADORES DE ACCIÓN NACIONAL DEFENDEREMOS AL INE “HASTA DONDE TOPE”: JOSÉ BÁEZ 
Por Nancy Burgos 
Los representantes del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados evitarán que se intenten destruir 
las instituciones autónomas y defenderán al Instituto Nacional Electoral (INE) en caso de que llegue a presentarse 
una reforma constitucional, sentenció el actual diputado local y próximo integrante del legislativo federal, José Luis 
Báez Guerrero.  “Este INE ha funcionado y es con este INE con el que López Obrador llegó a la presidencia de la 
República, y queremos y vamos a evitar a toda costa que se intenten destruir instituciones autónomas que 
funcionan y que en caso de que esto ocurriera corremos un gran riesgo de instalarnos en una dictadura, porque 
controlar las elecciones es eso”. (ADN) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
BUSCO TENER UN LIDERAZGO EN EL PAN: FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
En los próximos días, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, definirá si buscará o no la 
presidencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN), pues acusó que ahora no hay condiciones democráticas al 
interior de este instituto político, debido a que el actual dirigente, Marko Cortés, quien tiene aspiraciones de 
reelección, ha secuestrado el proceso electoral y los padrones en varios estados. En entrevista con EL UNIVERSAL 
Querétaro, subrayó: “Yo no me meto a una contienda si no voy a ganar, y si voy, sería para ganar y oxigenar al 
partido”. También puntualizó que la candidatura presidencial en 2024 no le interesa, “busco tener un liderazgo 
desde el CEN nacional del PAN, a fin de tener un partido muy fuerte que respalde a quien se apunte en 2024”, dijo. 
(EU) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: OPERATIVO MUNICIPAL EN ALAMEDA HIDALGO 
Elementos de la Inspección en Comercio y Espectáculos de Querétaro realizaron día y noche un operativo para 
disuadir el trabajo sexual y el comercio ambulante en las inmediaciones de la Alameda. (DQ principal) 
 
N: TODO POR DEFINIRSE 
El gobernador de Querétaro, FDS, en los próximos días definirá si buscará o no la presidencia nacional del PAN, 
pues acusó ahora no hay condiciones democráticas al interior de este instituto político, debido a que el actual 
dirigente, Marko Cortés, quien tiene aspiraciones de reelección, ha secuestrado el proceso electoral y los padrones 
en varios estados. (N principal) 
 
AM: PIDEN VACUNAS COVID EN PERSONAS CON DISCAPACIDAD 
Las personas con discapacidad mental o motriz padecen del grave problema de invisibilidad en los tiempos de 
COVID-19, sufren de la falta de atención médica y tienen graves problemas para ser vacunados, aseguró Guadalupe 
Maldonado, directora general de Asociación Pro Personas con Parálisis Cerebral (APAC). (AM principal) 
 
PA: DOBLE FEMINICIDIO 
A la línea de emergencia 911 se recibió el reporte sobre la localización  de los cuerpos de dos mujeres, 
presuntamente con signos de violencia en la Colonia Loma Bonita, al norte de la capital. El lamentable hallazgo se 
dio en un predio ubicado en la calle Cerro de la Cruz. En el sitio ya trabaja personal de la Fiscalía General del 
Estado del área de feminicidios. (PA principal) 
 
EUQ: “ME SIENTO SATISFECHO, AUNQUE HAY PENDIENTES” 
A poco más de mes y medio de concluir su mandato, el gobernador FDS señaló que “algo que no cuajó al 100%”, fue 
el proyecto del transporte público que se implementó durante su gestión pese a que, subrayó, “se hizo un gran 
esfuerzo” para modernizar el sistema y construir estaciones de llegada y los carriles confinados donde circulan las 
unidades. (EUQ principal) 
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CQRO: HOSPITALIZACIONES Y MUERTES POR COVID-19 SE DUPLICAN: VOCERO 
En prácticamente dos semanas, la hospitalización por Covid-19 en el estado de Querétaro se duplicó, las Unidades 
de Cuidados Intensivos (UCI) casi se triplicaron y las defunciones se duplicaron, dijo el vocero organizacional 
Covid-19 del gobierno estatal, Rafael López, quien señaló que esto se debe a la presencia de la variante Delta del 
virus SARS-CoV-2 (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AGUSTÍN DORANTES IMPULSA PRIMER PARLAMENTO ABIERTO EN EL CONGRESO 
A partir de hoy, y hasta el 13 de agosto, se llevará a cabo el primer Parlamento Abierto en el Congreso del Estado 
de Querétaro, para analizar y revisar los proyectos de Ley para la Prevención, Gestión Integral y Economía Circular 
de los Residuos del Estado de Querétaro, así como el de Código Ambiental del Estado de Querétaro. Estas 
propuestas legislativas derivan de las iniciativas de ley que fueron impulsadas y presentadas por el diputado local 
del Partido Acción Nacional, Agustín Dorantes, los legisladores del Grupo Legislativo del PAN y Jorge Herrera, del 
Partido Verde Ecologista. (IN)  
 
CONMEMORA DIPUTADA DANI SALGADO DÍA INTERNACIONAL DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS 
Conmemorar el Día Internacional de los Pueblos Indígenas, es reconocer a las comunidades por el aporte que 
brindan en el fortalecimiento de la cultura nacional», expresó la Diputada Local Dani Salgado. Tan sólo en 
Querétaro, según datos del INEGI, existen 29 mil 585 personas que hablan lenguas indígenas. (VI) 
 
JOSE LUIS BÁEZ PRESENTARÁ EL 23 DE AGOSTO INICIATIVA PARA PRESERVAR LA SANTA MARÍA 
El lunes 23 de agosto el diputado local y presidente de la comisión de educación del congreso, José Luis Baez 
ingresará la iniciativa de ley para solicitar al titular del poder ejecutivo del estado, la declaratoria como Patrimonio 
Cultural del estado de Querétaro a la Plaza de Toros Santa María. El diputado local explicó que luego de sostener 
una reunión con los cronistas se determinó que la plaza cuenta con el valor histórico y cultural para que sea 
conservada, de esta manera el gobierno del estado pueda garantizar su preservación. (M)  
 
QUIEREN FISCALÍA ANTITORTURA, AVANZAN INICIATIVAS EN EL CONGRESO 
En reunión de trabajo de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, se aprobaron y acumularon dos 
iniciativas de ley en este sentido que tienen como objetivo ajustar la Ley Orgánica de la FGE, para la creación de la 
Fiscalía Especializada en Delitos de Tortura, presentadas por esa dependencia y por el diputado Néstor 
Domínguez. (DQ 5, AM 3, EUQ 1 y 2, CQRO 7, EXQRO, ALQRO)  
 

PODER EJECUTIVO 
 
VIRGINIA HERNÁNDEZ, PRÓXIMA SECRETARIA DE LA JUVENTUD 
El Gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri, anunció que para la Secretaría de la Juventud asignará a 
Virginia Hernández como la responsable de posicionar a los jóvenes de la entidad. En entrevista con un medio de 
comunicación local, Kuri González dijo que el camino para potencializar a Querétaro como el centro del 
emprendimiento inicia por la juventud. Agregó que este perfil tiene toda la capacidad para lograr que, en la 
siguiente administración, los jóvenes sean un referente de participación ciudadana en las políticas 
gubernamentales. (DQ 3, N 1 y 2, EUQ 1 y 5, VI)  
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REPLICARÁN SISCOE EN EL NUEVO GOBIERNO ESTATAL 
Por Gonzalo Flores 
Uno de los objetivos de Óscar García González tras ser nombrado secretario de la Contraloría para el Gobierno 
estatal 2021-2027 es trasladar un sistema de rendición de cuentas que generó excelentes resultados durante los 
últimos seis años en Corregidora. García comentó que ya se reunió con el gobernador electo Mauricio Kuri. El 
nuevo titular de la Contraloría, quien estuvo durante casi seis años en el área de Control Interno y Combate a la 
Corrupción del municipio de Corregidora, adelantó que se buscará implementar a nivel estatal el Sistema de 
Control y Evaluación (Siscoe). (AM 22PP) 
 
TERCERA OLA DEL COVID-19 ES 4 VECES MÁS VELOZ, ADVIERTEN 
En 43 días se alcanzó el mismo número de contagios que se tuvieron en seis meses del año pasado; es decir, la 
tercera ola es cuatro veces más veloz, derivado de la variante Delta, afirmó el vocero organizacional de Covid-19 en 
Querétaro, Rafael López. (N 1 y 5, EUQ 1 y 3, ESSJR 3) 
 
ANTE TERCER OLA DE PANDEMIA, RECTORA DE LA UAQ PIDE A GOBIERNO A NO REGRESAR A CLASES 
PRESENCIALES EN AGOSTO 
Debido a que parte de la población joven está siendo de las más afectadas con la situación actual epidémica, la 
rectora de la máxima casa de estudios, Teresa García, consideró que a pesar de que es difícil no regresar a clases 
presenciales, se debe priorizar la salud. Por tal motivo, hizo un llamado a las autoridades estatales a reconsiderar 
el regreso a clases presenciales en agosto en el estado. Así mismo pidió a la autoridad a que se transite al escenario 
de la estrategia que corresponda. (DQ 1 y 7, N 5, EXQRO)  
 
RECTORA DE LA UAQ VE OMISIÓN DE AUTORIDADES 
Por Marittza Navarro 
Es “muy grave” que las autoridades del estado de Querétaro no actúen para enfrentar la tercera ola de la pandemia 
por Covid-19, que en la entidad ya es el doble de grande que la primera, señaló la rectora de la UAQ, Teresa García. 
Consideró que el Comité Técnico de Salud y el gobierno del estado siguen enviando un mensaje equivocado a la 
sociedad, que hace parecer “que no pasa nada”. (EUQ 1 y 3) 
 
LIDERA QUERETARO RANKING NACIONAL DE TRANSPARENCIA FISCAL: AREGIONAL 
Querétaro se ubicó en el primer lugar del ranking nacional en materia de transparencia sobre la información fiscal, 
de acuerdo con el Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal 2021 (ITDIF), elaborado por la 
firma Aregional. Junto con el Estado de México, Querétaro obtuvo 98.68 puntos de cien que considera la 
evaluación, misma que busca fomentar la práctica de la transparencia en los gobiernos estatales, la cual se realizó 
entre las 32 entidades del país. (REIN, DQ 4, N 4, AM 18PP, EUQ 13C, ELQNO)  
 
PROGRAMA EDUCATIVO NO GENERO CONTAGIOS 
Por Cecilia Conde 
El programa especial de educación inicial, preescolar, talleres y laboratorios de nivel media superior, actividades 
académicas del área de salud, estudios de posgrados y actividades remédiales que se realizó en los últimos dos 
meses, no generó brotes de Covid-19 pese a la movilización de 75 mil estudiantes, aseveró Carlos Arredondo, 
titular de la SEDEQ. (DQ 8) 
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CALCULAN QUE 44 MIL SEAN BENEFICIARIOS 
De acuerdo con la delegada estatal de la Secretaría del Bienestar, Rocío Peniche, se espera que más de 44 mil 
adultos mayores en el estado se incorporen como beneficiarios del programa de Pensión para el Bienestar, una vez 
que se reanudó la inscripción al programa tras las vedas electorales. (DQ 9) 
  

MUNICIPIOS 
 
NAVA COMPARECE EN EL CENTRO CÍVICO 
Hoy el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, rendirá su tercer informe de gobierno, evento que marcará el 
fin de sus primeros tres años de gobierno pero también la primera reelección en la historia del municipio 
capitalino. La ceremonia iniciará desde las 6 de la tarde en el Salón de Cabildo ubicada en la sede del 
Ayuntamiento, con la realización de una sesión ordinaria y seguida de una sesión solemne donde se realizará la 
entrega del documento del tercer informe. (DQ 1 y 4, AM 22PP) 
 
MOODY’S RATIFICA LA CALIFICACIÓN DE AA1.MX AL MUNICIPIO DE QUERETARO POR EL MANEJO DE SUS 
FINANZAS 
El Secretario de Finanzas, Francisco Martínez, anunció que la calificadora internacional Moody´s ratificó la 
calificación de Baa1 a escala global, y Aa1.mx en la escala nacional para el Municipio de Querétaro, con lo que se da 
muestra del correcto manejo de los recursos públicos, los muy bajos niveles de deuda y el alto nivel de liquidez de 
la administración municipal, esto a pesar de la crisis sanitaria provocada por el COVID-19. “Prácticamente toda la 
administración del Alcalde Luis Nava se ha mantenido esta calificación, esto refrenda el compromiso del Alcalde, 
de su compromiso con las finanzas sanas, básicamente toda la administración tanto Moody´s como Standard & 
Poor´s nos han dado esta estrellita al Municipio”, señaló. (DQ 1 y 4, N 1 y 3, AM 7, EUQ 5, IN, ALQRO, Q24-7)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | ALERTA  
Parece increíble, pero después de más de un año seguimos hablando de las medidas sanitarias para evitar 
contagios de la Covid-19. Tal pareciera que no hemos aprendido, que los cientos de contagiados en nuestro círculo 
cercano no bastan; que las pérdidas humanas, y vaya que todos hemos tenido casos cercanos de seres queridos 
que han perdido la vida a causa de esta enfermedad, no han dejado un aprendizaje para cuidarnos y tomar muy en 
serio las cosas. Hoy la tercera ola de contagios a muchos les molesta y se llegan a hacer cuestionamientos 
absurdos, como criticar la realización de las elecciones constitucionales del pasado 6 de junio; buscan el pretexto y 
buscan también “tenebra” donde no hay; se trata de un tema del cuidado de la salud personal que en poco de 
corresponde la autoridad estar inhibiendo fiestas y reuniones de personas irresponsables. La vacunación avanza 
de manera lenta pero eficaz y esto no quiere decir que sea el momento de regresar a las clases presenciales en las 
escuelas del país. La población joven es de las más afectadas con la situación actual de contagios; una vez más la 
rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Teresa García, insiste que no es el momento de regresar 
a las aulas por el riesgo que implica. Nuevamente, hizo un llamado a las autoridades estatales a reconsiderar el 
regreso a clases presenciales en agosto en el estado; aunque las autoridades ya informaron que será de manera 
gradual. El cambio de escenario en Querétaro debe darse, aunque el sector económico no esté de acuerdo, no 
podemos darnos el lujo de aumentar contagios, no en centros educativos o en comercios. DE REBOTE. Enfático y 
contundente Mauricio Kuri, gobernador electo de Querétaro, asegura que las carteras de Educación y Salud serán 
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ocupadas por mujeres y, en el caso de Seguridad Ciudadana, que será un hombre y no repetirá en el cargo el actual 
titular, a pesar de sus innegables resultados. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA  
FIFÍ. Una vez más Querétaro fue el estado de menor aprobación para Andrés Manuel López Obrador, con apenas 
43.3 por ciento en la encuesta mensual de agosto de la firma México Elige. En porcentaje anti AMLO le siguen 
Aguascalientes con 45.9, Guanajuato con 46.7 y en quinto sitio (¡sorpresa!) el bastión de la Ciudad de México, con 
50.4%. En cambio, Nayarit es la entidad donde el presidente es más popular en todo el país, con 83.6%. TERCERO. 
En la evaluación de gobernadores, Francisco Domínguez conserva el tercer sitio entre los mejor calificados pese a 
que ya va de salida, con 62.1% de conformes con su gestión, y solo superado por el sinaloense Quirino Ordaz y el 
yucateco Mauricio Vila con 71.3%. Los peores gobernadores, según esta encuesta, son Cuauhtémoc Blanco con 
apenas 26.7% de aprobación y Javier Corral, de Chihuahua, con 25.9%. ESTEREOTIPO. No por ser para jóvenes la 
Sejuve tiene que ser laboratorio de pruebas, campamento de verano o terapia ocupacional. “Neta, Weee…”. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
PAGAN SERVICIOS AMBIENTALES EN LA SIERRA. En la Sierra, 16 pequeños propietarios recibieron sus pagos 
anuales por la protección y conservación de mil hectáreas de bosques y selvas por parte de la Sedesu y la Conafor, 
a través de sus fondos concurrentes, en los municipios de Landa de Matamoros y Jalpan de Serra. El Pago por 
Servicios Ambientales (PSA) fue creado como un incentivo económico para los dueños de los terrenos forestales 
donde se generan servicios como son: la captura de agua, captura y almacenamiento de CO2, conservación de 
biodiversidad, retención de suelo, entre otros. IMSS QUERÉTARO ESTRENA AMBULANCIAS. El Instituto 
Mexicano del Seguro Social en Querétaro recibió 11 ambulancias para mejorar los tiempos de traslados y que estos 
se realicen en mejores condiciones. Con ello, se logra un parque vehicular de 22 vehículos, los cuales se encargan 
de casi 70 traslados mensuales que requieren los derechohabientes. JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO 
LLEGA A 619 MUNICIPIOS INDÍGENAS. La Secretaría del Trabajo federal anunció que el programa Jóvenes 
Construyendo el Futuro atiende a 233 mil 581 aprendices de comunidades indígenas, quienes reciben 4 mil 310 
pesos de forma mensual. Dicho programa impacta en 619 municipios indígenas, mayormente en el sureste y centro 
del país. La información se divulgó en el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
EN TURISMO, SALUD Y EDUCACIÓN, KURI NOMBRARÁ MUJERES. A Mauricio Kuri le falta hacer las 
designaciones en Turismo, Salud, Educación y Seguridad Ciudadana. La mejor carta para Turismo, nos dicen, es 
Mariela Morán, y don Mauricio lo sabe, por lo que no tarda en hacer la designación. En Salud, ayer Kuri dijo que 
esta cartera será para una mujer, motivo por el que todos los actores voltearon a ver a Martina Pérez Rendón, 
quien ha sido la vocera estatal en el manejo de la pandemia. Educación también dijo será una mujer. En este 
momento hay dos rectoras, nos comentan, entraron en la carrera por el puesto: Bibiana Rodríguez, de la UTSJR, 
impulsada por el senador Alfredo Botello y Martha Elena Soto -de la Politécnica de Querétaro-, quien tiene un 
parentesco con Arturo Molina, actual director del Cobaq y cercano a Guadalupe Murguía, quien será la secretaria 
de Gobierno. SIGUEN NEGOCIANDO EN EL PODER LEGISLATIVO. Continúan, nos dicen, las reuniones de trabajo 
entre el personal del Poder Legislativo que encabeza el diputado del PVEM, Jorge Herrera, con la gente de gobierno 
del estado para aterrizar los detalles finales de la sesión en la cual el gobernador Francisco Domínguez 
presentará su Sexto Informe. En las próximas horas se tendrá que sacar el acuerdo para saber el número de 
invitados que tendrán acceso al acto, pues lo que se busca por la pandemia, es tener el menor número de personas 
posibles. (CQRO 2) 



 
 

MARTES 10 DE AGOSTO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 7 
 

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
INFORME: Luis Nava, cómo alcalde capitalino está reuniendo muchos premios y reconocimientos, hoy es su tercer 
informe de gobierno, un compendio de actividades exitosas en las siete delegaciones. (N 1) 
 
EDITORIAL / LOS GRUPOS VULNERABLES 
Con la llegada de las vacunas contra la COVID-19, el gran debate que surgió fue la forma en que se implementarían 
los esquemas de inoculación. En México se conformó un grupo técnico asesor para la vacuna (GTAV) COVID-19 en 
México, conformado por expertos en materia de inmunología, vacunación, infectología, sociología, sistemas y 
economía de la salud, el cual analizó las experiencia de otros países y los esquemas que se implementaron, a partir 
de lo cual surgió el eje de inmunización a partir de la edad y las comorbilidades, tales como diabetes e 
hipertensión. Sin embargo, en la jerarquización de quienes recibirían la vacuna, poco o casi nada se contempló a 
quienes cuentan con una discapacidad mental, visual, auditiva o motriz. Al revisar el Plan Nacional de Vacunación, 
es un tema que no se aborda. Quizá es atribuido a un tema de emergencia; no obstante, ante el avance de la 
inoculación, se hace necesaria la proyección de este sector para su esquema de vacunación. En los hechos, ya se 
observará si se actualiza el plan de inmunización para brindar esa cobertura universal que se espera. Hoy, el 
presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, emitirá su mensaje con motivo de su tercer informe de Gobierno. 
Con este mensaje, prácticamente se inaugura la transición de su Administración en la que se espera un enroque en 
algunas áreas que el alcalde buscará reforzar con miras a su próximo trienio. Manténgase informado a través de 
nuestras redes sociales, los canales de Telegram y WhatsApp, así como en el renovado sitio web amqueretaro.com, 
donde le llevamos a usted todo el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
VIRGINIA HERNÁNDEZ VÁZQUEZ, A SEJUVE: KURI. Que Virginia Hernández Vázquez será la secretaria de la 
Juventud en su administración, informó Mauricio Kuri. “La participación de los jóvenes en la próxima 
administración va a ser importantísima en un momento tan complicado para los chavos como el que vivimos y 
Virginia tiene toda la capacidad para poder ser la mejor secretaria de la Juventud de la historia”, dijo el gobernador 
electo. Ella tiene 21 años y es licenciada en derecho, representó a los jóvenes en la Cumbre Mundial de 
Comunicación Política como parte de la Red Mundial de Jóvenes Políticos y fue la coordinadora de Mujeres Jóvenes 
durante la campaña a la gubernatura de Querétaro por Acción Nacional. COLOCAN VALLAS Y PERSONAL 
OPERATIVO EN INMEDIACIONES DE LA ALAMEDA. La secretaría general de Gobierno del municipio de 
Querétaro informó que la Dirección de Inspección colocó vallas y personal operativo en las inmediaciones de la 
Alameda Hidalgo, “en continuidad con los operativos para inhibir la presencia de comercio ambulante en la zona 
del Centro Histórico”. En un comunicado, la dependencia argumentó: “dichos operativos son acciones cotidianas, 
pues también se han realizado en otros lugares del Centro Histórico como son las inmediaciones del mercado 
Escobedo, además de otros tramos de la avenida Zaragoza, la avenida Constituyentes y en el andador 5 de mayo”. 
REPORTAN DECESO DE PERSONA PRIVADA DE LA LIBERTAD EN SAN JOSÉ EL ALTO. La Comisión Estatal del 
Sistema Penitenciario de Querétaro confirmó el fallecimiento de una persona privada de la libertad que cumplía 
una sentencia de 54 años y dos meses por homicidio calificado, robo simple, robo calificado, daños dolosos y 
delitos contra la salud del orden federal. “Aproximadamente a las 12:00 del día, personal de custodia penitenciaria 
-mientras realizaba su ronda- se percató de que una persona privada de la libertad se encontraba suspendido del 
cuello con un pedazo de tela atada a la puerta de su celda, por lo que inmediatamente, conforme a los protocolos, 
se le brindó atención y se activaron los servicios médicos del Centro Penitenciario. La persona, además de ser 
asistida por personal médico del centro penitenciario, fue trasladada de inmediato al Hospital General, en donde 
determinaron que ya no contaba con signos vitales”, informó. Asimismo se pidió la intervención de la Fiscalía 



 
 

MARTES 10 DE AGOSTO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 8 
 

General y de la Defensoría Estatal de Derechos Humanos, con la finalidad de que lleven a cabo las indagatorias que 
correspondan. (CQRO 2) 
 
PULSO - ABIERTO RETO DE TNJ A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL DE QUERÉTARO  
Por Andrés González 
En mutuos señalamientos de las partes – la “inmobiliaria ejidal” y la administración del municipio de Querétaro – 
entran a una interpretación de la ley diferenciada en el desarrollo de espacios ejidales que podrían ser destinados 
a desarrollos  habitacionales y comerciales. Y es que a raíz del boletín informativo emitido por el municipio de 
Querétaro del pasado domingo en torno a este tema, se dan -y ayer lo reviró la presunta inmobiliaria –
  señalamientos que de ninguna manera coinciden. El municipio de Querétaro: “Urbanizadora Inmobiliaria Santa 
María El Zapote, no cuenta con los requerimientos de ley para la venta o construcción de un desarrollo 
habitacional en esta zona”. Y enumera razones y ordenamientos de ley: a.- Es compromiso  de esta administración 
municipal el proteger las áreas naturales en beneficio de la calidad de vida de las y los queretanos. b.- El proyecto 
residencial denominado Tierra Noble Juriquilla, ubicado en tierras de uso común del ejido de El Zapote,  no cuenta 
con los requerimientos de ley. c.- Esta zona cuenta con fragmentos de bosque tropical caducifolio, que es el tipo de 
mayor diversidad de la región y que protege a la ciudad de escurrimientos potenciales que podrían ocasionar 
inundaciones. d.- Los cuatro ordenamientos legales que inciden en el ejido son: Área natural protegida municipal 
(2005) denominada “Zona  Occidental de Microcuencas”; Plan de Desarrollo Urbano de la Delegación Felipe 
Carrillo Puerto  (2008) con uso de suelo de preservación ecológica; el similar del municipio de Querétaro sobre 
Ordenamiento Ecológico, (2014) y el Programa similar del gobierno del estado para  Ordenamiento Ecológico 
Regional del Estado de Querétaro. e.- Por lo tanto, “la compañía inmobiliaria ejidal denominada urbanizadora 
Santa María El Zapote, no cuenta con los requerimientos de ley para la venta o construcción de un desarrollo 
habitacional en la zona”. La inmobiliaria: “El municipio de Querétaro está incurriendo en un presunto delito de 
desacato a la suspensión definitiva”. A raíz de esta información – boletín 367/ 2021 – es que la “Unión de 
Organizaciones del Campo del Estado de Querétaro, A.C.; la Urbanizadora Santa María del Zapote, S. A. de C.V. y los 
ejidos de El Zapote, El Nabo y San Miguelito señalan lo siguiente: a.- La información difundida por el municipio de 
Querétaro es falsa. b.- Exponen que “la sentencia de amparo 51/2009, dictada por el juzgado federal primero de 
distrito en el estado de Querétaro, ordena textualmente que se deje insubsistente la Declaratoria cómo  Área 
Natural Protegida, con categoría de Zona Sujeta a Conservación Ecológica a la zona conocida como Zona Occidental 
de Microcuencas con superficie de 12 mil 043 hectáreas, ubicada en el municipio de Querétaro, publicada en el 
periódico oficial del Gobierno del Estado en fecha 17 de marzo de 2006. c.- Según esta información y sobre el 
mismo caso, “el juez federal tomó dicha determinación al considerar textualmente que no se respetó el derecho de 
audiencia de los ejidatarios en la elaboración de estudios previos para emitir dicha declaratoria”. d.- Este 
comunicado argumenta que “la mayoría de los desarrolladores y constructores tradicionales han contado con la 
autorización del municipio, sin poseer arraigo alguno a la tierra que desarrollan. Los ejidatarios aquí citados – 
dicen – si lo tienen. e.- Citan testimonio del ejidatario Adalberto Hernández Rosas, presidente de la Unión de Ejidos 
del municipio de Querétaro “Emiliano Zapata”. f.- Señalan que, en los ordenamientos legales que cita esta 
administración, “el municipio de Querétaro  viola la orden de suspensión de oficio y no toma en cuenta los juicios 
de amparo emitidos por el juzgado sexto de distrito en favor del ejido. g.—Por esta situación, acusan al municipio 
de Querétaro “de estar incurriendo en un presunto delito de desacato a la suspensión definitiva” esto apuntado por 
el Lic. Juan J. Ramírez, director jurídico de esta urbanizadora. h.- Dicen tratar de evitar un enfrentamiento entre el 
municipio de Querétaro y los ejidatarios. i.- “Los jueces federales primero y sexto, nos han concedido la razón 
frente a los actos emprendidos por el municipio de Querétaro” dicho esto en palabras textuales del ejidatario 
Francisco Perrusquía, presidente de la Unión de Organizaciones del Campo del Estado de Querétaro, A.C. Así las 



 
 

MARTES 10 DE AGOSTO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 9 
 

partes. Sin embargo, la expedición del “cambio de uso de suelo” autorizada por el pleno del  Ayuntamiento de 
Querétaro – uno de los ordenamientos de ley para que se proceda – nadie los cita. En tanto, los ambientalistas de 
Querétaro están por “los derechos humanos en el uso y respeto al medioambiente de los y las queretanas”. ¿En qué 
instancia legal se ventilará este caso que llegó a un público enfrentamiento de las partes en la interpretación de la 
Ley? (CI) 
 
FUEGO AMIGO / LES CERRARON LA LLAVE 
CLAUSURAN LOS ANTIGUOS  BAÑOS ALAMEDA  de Querétaro por no respetar los protocolos sanitarios 
dispuestos por las autoridades para contener la propagación del Coronavirus. Este conocido negocio de la Avenida 
Zaragoza, al igual que otros, fue revisado por elementos del Ayuntamiento capitalino dependientes de la Unidad de 
Protección Civil y de Inspección en Comercio, comprobándose que rebasaban la capacidad permitida de clientes. 
¡Están viendo la tempestad y no se hincan! (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
HABRÁ CAMBIO EN SEGURIDAD. Estilo Kuri. Por entregas va armándose el rompecabezas del gobierno de 
Mauricio Kuri González, a 51 días de su instalación. Ayer mismo anunció el nombramiento de la secretaria de la 
Juventud Virginia Hernández Vázquez y anticipó, sin dar nombres todavía, su intención de encomendarles 
Educación y salud a mujeres. Sin embargo quizá el toque fino, en la entrevista radiofónica con Adán Olvera, fue la 
confirmación del cambio en la Secretaría de Seguridad, tan urgida de nuevos vientos. Será encabezada por un 
hombre, dijo, pero no repite el actual titular. Y es que, ciertamente, ha sido nociva la larga noche de los Granados 
con el trípode Secretaría de Gobierno-Seguridad Ciudadana-Fiscalía, al que pretenden agregar la presidencia del 
Tribunal Superior de Justicia. Por fortuna el mandatario electo ha decidido renovar el equipo y desde hace varias 
semanas anticipó la designación de la senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez como número dos de su gobierno. 
Lupita, como se le conoce popularmente es dueña de un importante currículum, ya fue secretaria de Gobierno con 
Ignacio Loyola Vera y de Educación con Francisco Garrido Patrón, además de presidenta de la Cámara de 
Diputados en San Lázaro y vicepresidenta del Senado hace poco. El futuro gobernador va conjuntando experiencia, 
como es el caso, con juventud en donde el cargo lo exige. En esa lógica se inscribe el llamado a Virginia Hernández 
Vázquez, abogada de 21 años, representante ante la Cumbre Mundial de Comunicación Política, integrante de la 
Red Mundial de Jóvenes Políticos y coordinadora de mujeres jóvenes en la campaña al gobierno de Mauricio Kuri. 
Es fundadora y participante en diferentes organizaciones civiles y tiene toda la confianza del siguiente jefe del 
Poder Ejecutivo que le ha encomendado una secretaría que será punta de lanza del emprendedurismo. El proyecto 
de cambio incluye también a Marcela Herbert Pesquera como secretaria de Cultura, a Gustavo Arturo Leal Maya en 
Finanzas, Mario Ramírez Retolaza en Trabajo, Fernando González Salinas en Obras Públicas, Josué David Guerrero 
en la particular, Marco Antonio del Prete en Desarrollo Sustentable, Lorena García Alcocer en el Instituto de la 
Vivienda, Oscar García González en la Contraloría, Luis Alberto Vega Ricoy en la CEA, Ginette Amieva en 
Comunicación Social, Sonia Carrillo Rosillo en la Comisión Estatal de infraestructura, David Sánchez Padilla en el 
Instituto Queretano del Transporte  y Rogelio Vega Vázquez Mellado como jefe de gabinete, entre otros. Se espera 
también la confirmación de algunos muy cercanos, como Agustín Dorantes Lámbarri en la Secretaría de Desarrollo 
Social y Antonio Rangel Méndez en Planeación. Y quizá entre los últimos nombramientos esté el del secretario de 
Seguridad Ciudadana, uno de los más esperados porque ha sido uno de los hoyos negros de la actual 
administración. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Mesa 24. Que desde Torre 20 de San Juan operó en el pasado proceso 
electoral el ex alcalde Alejandro Ochoa Valencia en contra de Acción Nacional, el partido que lo llevó a la 
presidencia municipal de Colón y luego lo encarceló. Por eso espera  influir en la integración del equipo del priista 
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Manuel Montes. Así de fácil. Así de difícil. -¡PREEEPAREN!- Dos varas. Por el tema del ataque en el table dance 
Fiesta Charra Vip, en donde el fin de semana hubo dos muertos, ha vuelto a surgir la vieja versión con los nombres 
de los presuntos dueños, vinculados al deporte nacional y/o a la política. Yo no lo sé de cierto, pero es evidente la 
protección al lugar, mientras se persigue a las sexoservidoras de la Alameda. ¿A poco no? -¡AAAPUNTEN!- Aquí 
entre dos. A menos de un mes de la sorpresiva y lamentable muerte del Cronista de Querétaro Andrés Garrido del 
Toral ya hay especulación sobre varios aspirantes a sucederlo, incluida una mujer. Me dicen que la designación 
será por parte del Ayuntamiento capitalino, de donde depende la oficina, provisionalmente a cargo de Lalo Rabell, 
el colaborador más cercano del historiador. Somos nada. -¡FUEGO!- Amnesia. De cara a la renovación de seis 
gubernaturas el año próximo, Francisco Domínguez Servién urgió a romper la alianza nacional PAN-PRI (rivales 
históricos) y dijo que aquí costó mucho trabajo sacar a los priistas del gobierno. Que no se lo cuenten al Señor 
Osorio Kors. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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